

# Combatientes del Cauto

ORGANO OFICIAL DEL ESTADO MAYOR DE DEFENSA CIVIL

No. 12

EN UN LUGAR DEL CAUTO, FEB. 29 - 1968 (AÑO DEL GUERRILLERO HEROICO)

## Estado Mayor Defensa Civil

GRANJA VIANDERA No. 8

Con relación a la utilización de las ambulancias, vehículos de gran importancia en "tiempo de guerra", el Estado Mayor de la Defensa Civil, ha hecho circular la siguiente orden, que transcribimos textualmente para conocimiento general.

Febrero 29 de 1968.  
(Año del Guerrillero Heroico)

De: Jefe Estado Mayor

A: Personal de la Cruz Roja

Asunto. Utilización de Ambulancias

Compañero:

En relación con la utilización de las ambulancias situadas en El Jíbaro y en Jagüey de Lajas el Estado Mayor a dispuesto lo siguiente:

Estas ambulancias serán utilizadas exclusivamente para el traslado de enfermos cuando sea solicitado por el Jefe del Bon o Compañía, por escrito, a través del enlace correspondiente.

El cumplimiento de esta disposición será exigido por este Estado Mayor, por lo que se ordena a las postas que exijan sea mostrado el pase firmado por el Jefe de Bon o Compañía, sin el cual no podrá circular.

Manuel Pérez Martínez  
Jefe Estado Mayor

Raúl Rosales Torres  
Jefe Org. y Disciplina

### ORIENTACIONES SOBRE EL PASE

A cerca de la salida de esta semana del personal movilizado, el Estado Mayor, ha dado a conocer a la prensa las siguientes orientaciones:

El cincuenta por ciento de los movilizados se concentrarán a las siete de la noche de mañana viernes, en el Sub-Centro de Acopio que funciona a pocos metros de El Jíbaro, de donde partirán en camiones hacia la ciudad de Bayamo.

Los combatientes de La Sonora y Las Caobas, saldrán en carretas hasta el punto de partida; los de El Jíbaro lo harán a pié, mientras que los que operan en La Nena, saldrán a pié hasta la Tienda de Las Novillas, donde serán recogidos por los camiones.

Asimismo el Estado Mayor ha recalcado, que el personal que disfrutará de PASE deberá concentrarse a las seis de la tarde del domingo en la Plaza de Rabí, en Bayamo, de donde regresarán a la trinchera de combate.

Obtener el pase es algo de honor, el Estado Mayor reconoce la labor de los combatientes y por ello es necesario ese estímulo a quien trabaja intensamente en esta batalla común.

ESTADO MAYOR DEFENSA CIVIL

## EL AVION 2,670

Desde Hanoi se reporta que un avión norteamericano a reacción fue derribado por las defensas antiaereas de la provincia de Ho Tay, en la República Democrática de Viet Nam, as-

cendiendo éste al número de dos mil seiscientos setenta aparatos yanquis abatidos sobre la RDV.

Por otro lado, dieinueve mil seiscientos cincuenta soldados

enemigos, entre ellos cuatro mil trece norteamericanos fueron puestos fuera de combate en los 21 primeros días de ofensiva de las FAPL y la población de las provincias de Quang Tri y Thuan Thie.

## COSAS DE AQUI

## COMO FUNCIONA LA ESCUELA "MARTIREZ DE BAYAMO"

POR: ASACON

### - I -

La Escuela de estudio y trabajo "MARTIRES DE BAYAMO" del PCC, está ubicada en San José, donde todo es actividad y dedicación revolucionaria por la formación del hombre nuevo. Aquí estudian y trabajan, setenta y cuatro alumnos, entre ellos trece de la Juventud y el resto del Partido.

Es un centro de superación cultural, donde la vanguardia se esfuerza por lograr el sexto grado. El estudio es ligado al trabajo práctico en la producción agropecuaria.

La organización y disciplina es formidable: a las seis de la mañana sale un grupo hacia el campo, regresan a las doce y de dos a seis de la tarde desarrollan las clases culturales que son impartidas por los maestros Efigenia Rodríguez, Elizabeth Hernández y David Hernández, (todos del núcleo de Educación de Bayamo) y Eudecel Mendoza, del Comité UJC de "El Chungo". Hay cuatro aulas que llevan los nombres gloriosos de MARIANITO TAMAYO, ALFREDO GOMEZ, CAMILO TORRES Y ANDRES VOISIN.

De ocho a diez de la noche el estudio es por equipo e individual; el segundo grupo estudia de 7 a 11 de la mañana, trabaja en el campo de 12:30 a 6:30 de la tarde y el estudio por equipo e individual lo realizan en la misma hora, de ocho a diez de la noche.

"Actualmente laboramos en la recogida de maíz y junto a nosotros 53 alumnos de la Escuela de los CDR que funciona en este local; trabajamos en brigadas y contamos con una que se dedica a tareas de construcción y otra de Mecánicos de Taller" dice David Hernández, Director de la MARTIRES DE BAYAMO.

"La asimilación cultural es bastante grande, el esfuerzo es extraordinario; en honor al 26 de Julio, el 80% del alumnado obtendrá su sexto grado y el resto (20%) lo logrará en septiembre. En cuatro meses se ha estudiado como verdaderos vanguardias (como lo son), inclusive hasta dos y tres grados juntos", señaló.

La Escuela "MARTIRES DE BAYAMO" es, y tiene que ser, ejemplo, porque todo es superación constante y trabajo continuo, se forja el hombre nuevo, salen los comunistas más fortalecidos cultural y políticamente, porque "aquí la emulación es la conciencia de los compañeros", como nos dijera satisfecho su Director David Hernández.

Los alumnos de este centro, también practican deportes; tienen acondicionadas dos rosas de tierra sembradas de verduras, con las cuales se auto-abastecen.

Los dirigentes del Partido muestran su preocupación por el buen funcionamiento de la Escuela, en las visitas periódicas que realizan a la misma.

## El Manualismo y la Formación de Nuestra Conciencia Revolucionaria



1

"Los problemas políticos no son fáciles. Por eso es necesario que las masas tengan una gran conciencia política. Y nosotros queremos que la conciencia de nuestras masas no sean conciencias clísés, no sean conciencias de manuales, porque otra cosa que le ha hecho tremendo daño a las ideas revolucionarias son los manuales. Y cuando yo me atrevo a hablar de estas cosas, no me quedará siempre mas remedio que hacerlo con perdón de los doctos y de los sabios. Porque en estas materias hay muchos doctos, hay muchos sabios. Y el hombre que del manual se aparta, el hombre que del manual se aparta lo despellejan".

2

"Quien no quiera equivocarse en cabeza ajena, que sea capaz de pensar con cabeza propia. Si usted piensa con cabeza ajena, si usted piensa con cabeza ajena, entonces cuando la cabeza ajena se equivoque, o diga que se equivocó, tiene usted que salir como un papagayo a decir que usted también se equivocó. Y no hay nada más triste que equivocarse por cuenta de otro".

3

"En el mundo debemos tratar de dar nuestro modesto aporte a la causa revolucionaria, a la experiencia revolucionaria. Y escúchese bien—sin pretender imponerle a nadie nuestro camino, nuestros medios, nuestro sistema—ese camino, nosotros mismos tenemos que aclarárnoslo mucho todavía".

(Fidel Castro, en el XII Congreso de la CTC)

## Día y Noche Trabajan en la Cocina

Tras un largo recorrido llegamos al LIRIAL, bello lugar de la granja viandera número ocho, donde los hombres y mujeres acogidos al plan Agropecuario del 68 trabajan sin desmayo impulsando las tareas productivas en esta zona.

Una árdua labor observamos en el comedor, en la cocina todo era actividad continua, entusiasmo y buen trato a los trabajadores que a su regreso del campo, agotados, almorzaban y recibían las sonrisas de sus compañeros de la cocina.

Maritza Aponte Borrero, una bella joven de Bayamo, todo entusiasmo y atención, está como responsable de albergue de ese departamento, al tiempo de ser la Administradora del comedor. En meses anteriores, el comedor no se encontraba en las mejores condiciones, sin embargo, debido a la labor de la brigada de constructores de la Escuela del Partido, se han construido mesetas y asientos de cemento, lo cual permite una mejor impresión de ese lugar que todo es actividad y camaradería.

Maritza, con su amplia sonrisa y su aisrada expresión, nos dijo que están muy contentos por el acondicionamiento hecho al comedor, a la par de la labor del equipo de cocina que sin reparo de horas, trabajan día y noche y cuando sea necesario.

Se está dando un paso de avance con estas movilizaciones y no importan que sean cien o cuatrocientos los compañeros que haya que atender, porque aquí estamos, enfatizó Maritza al tiempo de recalcar que están contentos al saber que se aumenta la producción en la agricultura y se fortalece el pueblo en estas tareas.

La opinión de ella sobre los compañeros es bastante buena, todos están formados en brigadas y pone de ejemplo a dos brigadas de avanzada, los "Vikingos" y los "Samuray".

El Maestro Gonzalo Llorente junto a sus ayudantes Eduardo Benitez, Rosa Elia Borrero, Angela Montero y Martha (que no quiso dar el apellido), han recibido el reconocimiento de sus compañeros porque **NO TIENEN HORAS PARA TRABAJAR** y de la responsable Maritza Aponte Borrero.

Reportó: ASACON

## UN SANITARIO DE VERDAD

El compañero Sanitario, miembro de la Cruz Roja, destacado en el campamento de La Nena, FELIX SOCARRAS LARA, es ejemplo de buen servicio en la labor a él encomendada: cuidar la salud de los combatientes, cuando estos marchan al combate, éste no queda en el campamento, se une a las tropas y allí en primera línea, (El puesto de la Cruz Roja queda al cuidado de otro sanitario). Muchos lo hemos visto, con honrosas condecoraciones en su uniforme, completamente sudado, batiéndose allí, donde más falta hace un valiente.

Combatiente del Cauto, otorga MENCION DE HONOR, a este bravo. El Sanitario Félix Socarrás Lara: ejemplo para sus compañeros.

## La combatividad es Natural en Las Caoba

En una de las madrugadas fué dado el alerta en el Campamento de Las Caobas, donde se hallan acampadas las tropas del MINCIN, el enemigo se había concentrado y había que desalojarlo (embarque rápido de maíz), inmediatamente los combatientes tomaron posiciones y en poco tiempo se libró la batalla, con una victoria para nuestro ejército.

Es correcto destacar que a la llamada al combate solo hacía dos o tres horas que se habían acostado, cansados del duro batallar del día, (habían combatido por más de 10 horas); nadie quedó sin responder al llamado, pues para los que partieron rápidamente en sus transportes, el personal de cocina preparó inmediatamente alimentación para la tropa.

En horas de la mañana los combatientes de Las Caobas, se dedicaron a otro tipo de tarea en el frente (fertilización y siembra), y no cesaron, pese a lo prolongado de su batallar, hasta horas de la tarde.

Saludamos a los compañeros de Las Caobas.

En este campamento se albergan hombres del Mincin, Agro-Almacén, Frigorífico y Micons.

Los combatientes desean retar a través de estas páginas al resto de los campamentos.

¿Quién responde a Las Caobas?

Reportó: LUROP

## Muchas Mejorías

Con relación a algunas deficiencias publicadas en este periódico que sucedían en la Sonora, podemos decir: Que ya no se hace fanguero por la botazón de agua, el servicio goza de higiene, la cocina ha mejorado, las frutas - bombas están en cajas y nadie ya las toca.

# HUMORISMO

Uno de los integrantes de Los "Roncones", es un muchacho muy ordenado, todo está en su lugar, por ejemplo la pasta de dientes en el casco (sombbrero) el cepillo en las botas, etc. Amanece, los tanquistas tienen que levantarse bien temprano (3. a.m.) y comienza el ajetreo, nosotros por mil cuestiones, la tirada, decidir que va en el próximo número y otras cosas más, no podemos hacerlo, hasta las 12 ó la 1 de la madrugada, a esa hora despertamos, ¡de lo más contento! ayer nuestro hombre metió tremendo berrinche porque una media no aparece, y como Antonio y otros hombres soñaron, en horas del mediodía, siente algo que le molesta, se pone amarillo-verdoso-azulenco, se quita el pantalón y allí estaba la elegante y muy perfumada media.

¡Queremos hacernos constar nuestro aprecio y cariño a este compañero ¡

## TOCALO CON LIMON

Un vehículo de La Hacienda le traía a Ricardo Bermudez, combatiente de La Sonora, un "paquetico" familiar el cual no recibió .... Equivocadamente en El Jíbaro, un compañero preocupado lo cogió y se lo tiene guardado. ¿Sería tan amable este compañero de entregarlo a "Ricardito"?

En días atrás algunos combatientes de La Sonora usaban la zanja de regadío que corre por detrás del albergue (con destino a los boniatos), como un lindo y acogedor lugar de playa....

Allí se bañaban en "paños pequeñitos". Nosotros preguntamos ¿por qué no ir al río Cauto o al Cautillo que está a pocos metros de ellos?

Ah, y a propósito, después de la escuela, en el Cauto hay un lugar característico a playa, con arena, hondo y bajo, para todos.

# DeportivaS



## LOS JUEGOS DE ANOCHE

En los distintos stadiums de nuestro país, se celebraron anoche importantes encuentros de pelota de aficionados en la serie nacional.

El equipo de la Habana derrotó a Mineros una carreras por cero, mientras que Henequeneros fueron vencidos por Industriales doce carreras por cero.

Por su parte, los muchachos del azúcar derrotaron a los Vegueros siete carreras por una; Granjeros a Pinar del Río, cinco por tres y Oriente se adjudicó la victoria cuatro por dos sobre Matanzas.

Camagüey derrotó a Las Villas cuatro carreras por tres.

En lo individual, Telemaco sigue de líder de los bateadores con un average de 345.

## Mural del Combatiente

Felicitemos a las Compañeras de la Brigada Femenina de El LIRIAL por su Labor en la Siembra de MAIZ y a su Responsable EVANGELINA QUESADA, "La Abuela" (60 Años)